

INVASION DE CASSE-NOIX

DANS LE NORD DE LA FRANCE

PAR

CH. VAN KEMPEN

PREMIÈRE NOTE

L'*Ornis* s'occupant particulièrement de rapporter les faits intéressants concernant l'Ornithologie, je viens signaler un très important passage de Casse-Noix (*Nucifraga caryocatactes* Tem.), qui a eu lieu en novembre 1900 dans les départements du Nord et du Pas-de-Calais. Mon préparateur seul en a reçu à naturaliser une vingtaine de sujets des environs de Valenciennes et de toutes les parties de notre département. Un de ces Oiseaux a été capturé le 23 novembre à Nielles-lès-Bléquin, canton de Lumbres, arrondissement de Saint-Omer ; le 29 novembre, j'ai obtenu un mâle tiré dans le parc du château de Landrethun-lès-Ardres, canton d'Ardres, même arrondissement et qui m'a été aimablement offert par son propriétaire, M. de Saint-Just. Le 29 novembre également, pendant la nuit, un Casse-Noix, attiré par la lumière du phare de Calais, alla se tuer contre les lentilles et enrichira la série déjà importante d'Oiseaux empaillés qui sont venus se précipiter contre ledit phare et qui y sont conservés. Je ne crois pas qu'une invasion aussi nombreuse de Casse-Noix ait été remarquée dans notre région depuis très longtemps. Peut-être ce passage se sera-t-il étendu plus loin, surtout sur la frontière de la

Belgique, limitrophe de nos départements? D'autres observateurs compléteront sans doute cette courte notice, dans laquelle je me suis borné à appeler l'attention des ornithologistes sur cette migration. J'ajouterai que les Casse-Noix ne se trouvaient pas en bandes, mais toujours isolés.

Saint-Omer, 12 décembre 1900.

DEUXIÈME NOTE

Depuis que j'ai adressé à l'*Ornis* une première note pour signaler le passage de Casse-Noix dans le nord de la France, j'ai appris que de nouveaux sujets avaient été tués au commencement de décembre, dans la forêt d'Eperlecques, située à dix kilomètres de Saint-Omer; les chasseurs qui les avaient abattus ont fait naturaliser ces Oiseaux, qu'ils n'avaient jamais vus, et dont j'ai indiqué la très grande rareté à l'un d'entre eux, qui ignorait le nom de sa capture. Comme je l'ai déjà remarqué précédemment, chaque Casse-Noix se trouvait isolé, suivait les chasseurs, était d'une familiarité peu ordinaire, se laissant approcher et tirer de fort près.

Saint-Omer, 10 janvier 1901.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Ornis - Journal of the International Ornithological Committee.](#)

Jahr/Year: 1900

Band/Volume: [11](#)

Autor(en)/Author(s): Kempen M. Ch. van

Artikel/Article: [INVASION DE CASSE-NOIX DANS LE NORD DE LA FRANCE 446-447](#)